

さっぽろ花と緑のネットワークイベント予告

9月15日(木)

宿根草花壇 秋のお手入れ

株分けや挿し木をして来シーズンに備えましょう

講師:狩野 亜砂乃 氏

宿根草を用いたガーデンデザインや管理をしている狩野 亜砂乃さんに、秋の宿根草管理のポイントを教わります。株分けと挿し木の実習も行います。

場所 講義:南区民センター 第1会議室

実習:エドウィン・ダン記念公園内円型花壇

定員 20名(先着順)

申込 8月9日(火)~8月26日(金)

集合場所等の詳細は、同封のチラシをご覧ください。

※新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、規模縮小、内容の変更、中止等の措置をとる可能性があります。

10月12日(水)

種苗交換会・さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022上映会

みなさんお待ちかねの種苗交換会とまちづくりフォーラムの上映会を行います。会場で見られなかった方はこの機会にご参加ください。

◆種苗交換会

13:00~13:45

◆さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022上映会

14:00~15:30

場所:カナモトホール 第1会議室

定員:各40名(先着順)

申込:8月9日(火)~8月31日(水)

Report

さっぽろ花と緑のネットワークパネル展を行いました

6月21日から25日まで、チカホ札幌駅前通地下広場で「さっぽろ花と緑のネットワークパネル展」を開催しました。花と緑のボランティア団体やネットワークの取り組みを紹介するパネル展示、スライド上映を行いました。通行中に足を止め、熱心にパネルをご覧になる方もいらっしゃいました。ボランティア団体の活動が知れて良かった。興味を持ったので、時間ができたら参加したい。と言ってくださる方も。



たくさんの方に活動を知っていました

「押し花つくり隊」大活躍!

「さっぽろ花と緑のネットワークパネル展」会場でのアンケート回答者と「さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022」の来場者に、「押し花つくり隊」の押し花を使って作製したしおりをプレゼントしました。ご協力いただき、ありがとうございました。



プレゼントした押し花のしおり

ちょうどガーデン高橋さんからのお便り

2013年から2018年まで活動していた登録団体「ちょうどガーデン」の高橋さんから、ガーデンの歩みを記したアルバムが届きました。四季ごとのお庭や、オープンガーデンの様子などたくさんの写真が綴られていて、懐かしく拝見しました。アルバムをご覧になりたい方は、事務局までご連絡ください。

Information

さっぽろ花と緑のネットワーク登録状況 2022年6月30日現在

さっぽろタウンガーデナー (283名)							
中央区	53名	北 区	39名	東 区	29名	白石区	21名
厚別区	21名	豊平区	36名	清田区	11名	南 区	20名
西 区	21名	手稲区	23名	その他	9名		

花と緑のボランティア団体 (全33団体)

仲間が増えました!

新規TG 6名

再登録 2名

編集後記

ガーデンフェスタ北海道2022が終了しました。関連イベントや講習会でご協力くださったみなさま、ありがとうございました。(武田(可))

ガーデンフェスタが開催され、改めて花がある暮らしと花からはじまるとのつながりの中で生かされていることに気がつきました。これからは外へ少しずつ広げていきたいと思います。(齋藤)

SNSも見てね!

facebookページ

「さっぽろ花と緑のネットワーク」

instagram

@sapporo_hanamido

twitter

@sapporohanamido

発行・編集

さっぽろ花と緑のネットワーク事務局
札幌市中央区北1条東1丁目ニューワンビル4階
(公財)札幌市公園緑化協会内

WEB: <https://www.sapporo-park.or.jp/flowers/>

TEL: 011-251-3309 FAX: 011-211-2577

E-mail: flowers@sapporo-park.or.jp

主催 札幌市建設局みどりの推進部



SAPPORO

News letter vol.62
2022 Summer

花と緑のネットワーク通信

日ごと夏らしくなるこの頃、いかがお過ごしでしょうか。今回は、さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022、研修見学会などのご報告、ガーデンフェスタ北海道2022でみなさんが活躍された様子などをご紹介いたします。

Report 「さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022」を開催しました

7月8日、ガーデンフェスタ北海道2022開催記念さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022を札幌市民交流プラザ内のクリエイティブスタジオで開催し、イコロの森 ヘッドガーデナーの高林初氏に「庭師が出会った感動の風景」~宿根草の魅力と活かし方~についてご講演いただきました。



第1部では、高林氏が庭師の修業を行った英国王室 ウィンザーグレートパークでの経験と、四季折々の植物が織り成す景色についてお話いただきました。会場に映されたウィンザーグレートパークの美しい写真から伝わる敷地の広さや花木の大きさなど、日本とのスケールの違いに圧倒されました。

第2部では、高林氏がデザインした花の拠点「はなふる」やイコロの森の事例から、宿根草の魅力をお話いただきました。ガーデンの特徴やデザインの意

図の説明にあわせて、植物が作り出す景色を見せていただきました。また、高林氏執筆の「すくすくみどり No.30」に掲載している、おすすめの宿根草4種を実物を見せながら詳しくご紹介いただきました。講演の終わりには、さっぽろタウンガーデナーなどの花と緑のまちづくりに関わるボランティアに向けて「植物の手入れは、同じことの繰り返しでつまらないと感じことがあるかもしれません。ですが、育てているからこそ見える美しい景色に出会うことができます。ぜひ続けてください。」と力強いメッセージをいただきました。



さっぽろ花と緑のネットワーク
YouTubeチャンネル
https://www.youtube.com/channel/UCwlPGaAtbrz5_mt-dOKpA

「さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム2022」のようすは、準備が整い次第、YouTubeで配信します。もう少々お待ちください。



Report ガーデンフェスタ北海道2022開催記念ガーデンバスツアーを行いました

7月15日、ガーデンフェスタ北海道2022のメイン会場である花の拠点「はなふる」ガーデニングエリア、協賛会場のイコロの森、えこりん村「銀河庭園」をめぐるガーデンバスツアーを開催しました。参加者のみなさんは各会場をガイドのご案内を聞きながら見学しました。自由見学の時間には花苗を購入する方もいて、花と緑を満喫したバスツアーでした。



イコロの森



えこりん村「銀河庭園」



花の拠点「はなふる」

吉谷桂子さんのアドバイスで数年前から宿根草を取り入れたローズガーデンでは、宿根草の魅力を再認識しました

土谷美紀さんデザインのガーデンフェスタ期間限定「大花壇」は、高さの変化も計算された彩り豊かな花壇でした



花壇づくりサポーター養成講座 全4回 おもてなしコンテナガーデンづくり

北区



70基のコンテナに苗植え

5月26日、第2回の講習では2人1組になって70基のコンテナに苗を植えました。サンガーデンの土谷美紀さんにデザインしていただいたジニアがメインのコンテナ

6月16日に円山公園、6月18日に百合が原公園で行った第4回の実践講習では、ガーデニング講座の受講生に向けて、メンテナンスの補助講師を務めました。受講者には、「ガーデンフェスタ北海道2022」開催期間中、週1回、メンテナンス作業にご協力いただきました。ご協力くださったみなさま、ありがとうございました。教わる側から教える側へのステップアップを果たした「花壇づくりサポーター」のみなさん、これからも地域の方やお友達のよきアドバイザーとしての活躍を期待しています。



補助講師としてレクチャー



百合が原公園入口でおもてなし

20基、ペチュニアのコンテナ15基、宿根草のコンテナ15基を図面を見ながら植えるのはなかなか大変ですが2つ目、3つ目と進むうちにスピードがあります。2人でお互いの作業を確認しながら、和やかな制作風景でした。6月9日、第3回はメンテナンス講習です。施肥、摘心、切り戻しについて学び、実習した後は、実践講習会に向けて、受講者同士で教え合う練習もしました。

百合が原花壇を造り隊 ヒマワリでおもてなし

北区



ガーデニング講座が担当する花壇と受講生のコンテナがコラボしました!



協賛会場の百合が原公園にJRで来られる方を、ヒマワリでおもてなししたい、とメンバーさんが種まきをして育てたヒマワリが、駅周辺の花壇に植えられました。7月に入ってから次々に咲きだして、元気いっぱいにおもてなし。保育園のお子さんたちの目線よりも低い位置に咲くので、毎日のお散歩中に喜んでもらえてよかったです。



野菜のグリーンカーテンはいかが?

百合が原公園には、家庭ですぐに真似したくなるような、アイデアを凝らした植栽も見られました。リートレイン駅舎前の大好きなアーチには、これから旺盛な生育のホップが繁り、日陰を作ってくれるでしょう。摘みたてホップの毬花をビールのグラスに浮かべると、風味が増してビールがおいしくなると評判です。白花豆など豆類は、食べておいしいのはもちろん、花も美しいので、嬉しいことがたくさん!



見て楽しい、食べて美味しい
グリーンカーテン

大通西7丁目で花植えを実施!

中央区

スポット会場の大通公園西7丁目にある長方形花壇2箇所の花植えに、サポータ養成講座修了生の有志10名が参加しました。植えた直後から見栄えがするように、株間がほとんどない「花フェスタ仕様」の花植えにチャレンジ。長く団体で活動している方も、はじめての経験でした。できあがった花壇を見て、「孫を連れて見に来たい」という声が聞こえてきましたよ。



苗の狭いすき間に体を入れて…

タウンガーデナー4名が金賞受賞!

ガーデンフェスタ北海道2022 ハンギングバスケット・コンテナガーデンコンテスト

まちづくりに関わり、仲間と学び続けてこられた方々の受賞は、誇らしい限りです。おめでとうございます。



北海道知事賞
中野 美恵子さん

出品までの植物の状態に一喜一憂、落ち込む日もありましたが、とても勉強になりました。



(公財)都市緑化機構
理事長賞
山崎 良子さん

小さなお子さんから高齢の方までたくさんの方に喜んでいただけてうれしかったです。



(一社)日本ハンギング
バスケット協会理事長賞
山森 敏美さん

昨年、空の星になってしまった友に、平穏な日々が早く戻るようお願いしました。



北海道知事賞
瀬川 有子さん

1か月の展示期間を考え構成しました。ちょうどアリウムが咲いてよかったです。

ヒマワリ育成の
ワンポイントアドバイス

ヒマワリはとっても肥料食い!お水も欠かせません。施肥と水やりが大切です。三石さんは、固形肥料を1株にひとつまみ、週に一回施しているそうです。

花フェスタ2年ぶりの開催!

2年ぶりに開催された

「花フェスタ札幌」。色とりどりの花、趣向を凝らした北海道農業高校生のガーデニングコンテストの作品やハンギングバスケット作品などが並びました。



ガーデニングコンテストの作品

6月24日から26日の間は、チカラホや赤レンガテラスなどで「フラワーカーペット」も開催されました。

さっぽろの夏のはじまりを飾るイベントの開催を、待ち望んでいた方も多かったのではないで

しょうか?



メンテナンス方法を学びます



三石さんのガイドで見学しました

さっぽろ創世スクエア周辺ます花壇づくり
街なか花いっぱいプロジェクト

中央区

さっぽろ創世スクエア前の植樹ますを花で彩る「街なか花いっぱいプロジェクト」をコテージガーデン三石浩司さんを講師に迎えて行いました。第1回はヒマワリとブルーサルビアの苗を植樹ますに植えました。HTB、ガーデンアイランド北海道、札幌市の「さっぽろ創世スクエア周辺コンテナ花壇」と合同で実施し、苗植えの前に、それぞれの苗の種類とデザインコンセプトも教えていただきました。

車や人の往来が多い街なかでの活動は、周囲をよく見て安全を確保する必要があることも学びました。

第2回は、街なかでの緑化による効果や苗選びについてお話をいただいた後、メンテナンス実習と他花壇の見学を行いました。大通花壇コンクールに向けて各団体が花壇を造成しているようすを見学した際は、植栽設計を生業にしている三石さんならではのお話もお聞きしました。講習後も、受講生の有志が自主メンテナンスで花がらつみなどをしています。街なかへ行く際は、立ち寄ってみてください。